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６月定例教育委員会会議録 

 

 １、開会年月日   令和２年６月５日（金） 

 ２、閉会年月日   令和２年６月５日（金） 

 ３、出席委員氏名 

    西畑 敦司   名倉 幸子   西田 伊作 

    吉田 義和 

 ４、委員及び傍聴人を除くほか議場に出席した者の氏名 

    教 育 長     森継  隆 

    事 務 局 長     青木  仁 

    教 育 総 務 課 長     絈谷  治 

    ま な び 推 進 課 長     髙山  仁 

    ま な び 推 進 課 付 課 長     長岡 律子 

    文 化 財 課 長     今里 美惠子 

    教育総合センター所長     西田 智也 

    図 書 館 長     河本 由賀 

    市民協働・女性活 躍推進課長     石原 康司 

    教 育 総 務 課 庶 務 係 長     中村  亨 

 ５、会議に付した議案の件名 

    日程第１  議題  第 14号 令和４年度 ４月以降の成人式に

ついて（案） 

              第 15号 天理市社会教育委員の委嘱につい

て（案） 

              第 16号 天理市公民館運営審議会委員の委
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嘱について（案） 

              第 17号 令和２年度一般会計歳入・歳出補

正予算見積もりについて（案） 

日程第２  報告  なし 

 ６、会議の経過議題 

    開会    午後 ２時００分 

    終了    午後 ２時３１分 
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１教育長 

    皆さん、こんにちは。 

    ただいまから、６月の定例教育委員会を開会いたします。 

    本日の署名委員は、吉田委員と西畑委員にお願いいたします。 

    それではまず日程第１、議題です。 

    議題第14号 令和４年４月以降の成人記念式について（案）の説明

をまなび推進課からお願いします。 

１まなび推進課付課長 

    それでは資料２ページをご覧ください。議題第14号 令和４年４月

以降の成人記念式について（案）の説明をさせていただきます。 

    令和４年４月に施行される改正民法によって、成人年齢が20歳から

18歳に引き下げられます。このことにより毎年１月第２月曜、成人の

日に開催している天理市成人記念式の対象年齢を何歳に定めるかにつ

いて、ご意見、ご承認をいただきたく議題といたしました。 

    事務局といたしましては、２ページに記載のとおり、令和４年度に

20歳を迎える者を対象に、名称は仮に「二十歳を祝う会」とし、開催

日は１月第２月曜、成人の日と考えております。 

    20歳を対象とする主な理由としては、飲酒や喫煙なども含め法律上

の制限がなくなる20歳という区切りの時期に、大人社会への仲間入り

を果たす青年を市全体で祝うことが適していると考えるためです。 

    また、対象者を18歳とした場合、進学や就職を控えていることが多

く、本人や保護者に負担がかかる恐れがあるためです。 

    ３ページから４ページの昨年度成人記念式実行委員のアンケート結

果、そして５ページの近隣市の状況でも対象年齢を20歳とする意見が
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多く見られました。 

    また６ページ、成年年齢の引下げを見据えた環境整備に関する関係

府省庁連絡会議における成人式の時期やあり方等に関する分科会のま

とめですが、成年年齢の引下げに関する世論調査において、対象年齢

を20歳とする意見が半数を占めていることも理由としています。 

    以上で、議題第14号の説明とさせていただきます。 

    よろしく御審議くださいますよう、お願いいたします。 

１教育長 

    ありがとうございました。 

    今、説明がございましたが、何かご質問等はございますか。 

１西畑委員 

    私も、式典は20歳の時にするべきものだろうとは思っています。 

    お話の中にもありましたけれども、大学受験や就職活動といったと

ころに差し障りがどうしても出てしまうだろうと思います。特に今、

大学受験をしようとする人たちというのは、時期的にもちょうど一次

試験、いわゆるセンター試験が行われる時期でもありますし、その時

期に子どもが何かやる、やってもらうというのはちょっと無理がある

かなと思いますので、私も20歳がいいと、かねがね思っておりました

し、そうしていただいたほうがいいと思っています。 

１教育長 

    ほかにありますか。     

１名倉委員 

    アンケートにもありますように、多くの意見がやはり20歳でという

ことでなっておりますし、いろいろな行事、大学入試がかなりウェイ
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トを占めていると思いますので20歳でいいと思います。 

    話がそれるかもしれませんが、何度か議題の中に少し話していると

思うのですけれども、天理市の場合は成人式は成人の日の月曜日とし

ておられまして、この機会に日程を土、日、月の中日とするのはどう

でしょうか。他市町村でも変わってきています。天理市を離れて出て

いて、式典に参加したくてもできない方や、次の日、火曜日になりま

すので、久しぶりにみんなとゆっくりしたいなという方もおられると

思いますし、日程をもし無理がなければもう一度考えていただいて、

意見を集約していただきたいなと思います。 

    以上です。 

１教育長 

    西田委員どうぞ。 

１西田委員 

    式典としては、やはり20歳が一つの区切りだと思いますし、20歳の

人たちに対しては、市を挙げて一つの間区切りを与えることができる

と思うのですが、一方で今後18歳がいろいろな権利が与えられたり、

大きな責任を負ったりする歳になるということを、18歳の人に対して、

成人になるに当たっての区切りを与えるというのも必要ではないかな

とは思います。 

    式典としては、20歳でいいと思いますけれども。 

１吉田委員 

    18歳で成人式というのが、個人的には思っているのですけども、い

ろいろと資料を出していただいて、多くの角度から考えておられるの

で、特にこだわって申し上げるわけではないのですけれども、やはり
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選挙権あるいは経済活動、それから結婚にしても、義務と権利と自由

と責任、そういうものについて考えなければならない区切りの歳は、

実質的に18歳になるわけです。自分の時のことを考えてもそうですけ

れども、高等学校を卒業するまでに社会の仕組み、教科としては習い

ますけれども、なかなか実際、例えば保険や年金や医療といった社会

の中で生きていくための様々な必要なことを学ぶ機会があまりなかっ

たですね。イギリスではシティズンシップ教育といったものが関係す

るかもしれませんけれども、そういうことを考えさせる機会として、

この18歳の成人式は、有効かなという気持ちは持っていましたが、ど

この市町村も20歳で行うという意見が多いところをみると、やはりそ

れだけのメリットもあるのかとも思います。 

    例としてあげてくださった、大分県国東市の決定ですが、これはよ

く考えたなと思います。全ての人が18歳を迎えた次の夏に成人式をす

るのですよね。高校３年生のときに18歳になってその時にたまたま選

挙でもあれば、大人になったのだなということを感じますが、実際高

校を出てから大人である責任を果たしていく機会が出てくると思いま

す。ですから、この国東市のやり方もいいと思いました。単なる意見

です。 

１教育長 

    ありがとうございました。 

    ４人の委員から意見をいただきましたが、他によろしいでしょうか。 

    20歳にするということで、３人の委員の皆さんは賛成いただいて、

吉田委員からは18歳というのも一つ、国東市の例もあげてご意見をい

ただきましたが、吉田委員は20歳で式典を行うことに特段異論はない
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ということでよろしいですか。 

１吉田委員 

    単なる意見ですので結構です。 

１教育長 

    「20歳を祝う会」ということで、20歳の時に、式典を行うというこ

とで、よろしいでしょうか。それでは、議題第14号 令和４年４月以

降の成人記念式について（案）を教育委員会の案といたします。 

    また、日程については、３連休の中日の日曜日にするかどうかは検

討していくということで進めていってください。 

    続きまして、議題第15号 天理市社会教育委員の委嘱について（案）

をまなび推進課からよろしくお願いします。 

１まなび推進課付課長 

    それでは、議題第15号 天理市社会教育委員の委嘱について（案）

を説明をさせていただきます。 

    13ページ、天理市社会教育委員に関する条例第３条に記載のとおり、

社会教育委員の任期は２年で、今期は委嘱期間が令和元年７月10日か

ら令和３年７月９日までとなっておりますが、今回、市議会、PTA協

議会より推薦委員の変更の提出がありました。それに伴い、市議会の

東田委員の委嘱を解き、新たに仲西委員に委嘱し、PTA協議会の北川

委員の委嘱を解き、新たに深田委員に委嘱をする案を議題として上程

させていただきました。 

    なお任期につきましては、条例第３条３項により前任者の残任期間

であります、令和３年７月９日までです。以上です。 

１教育長 
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    ただいまの説明に何かご質問はございますか。 

１西畑委員 

    市議会議員の仲西議員ですが、御家族の方が社会教育委員をしてお

られると思うのですけれども、それについては何か規定等で抵触する

ことはないですか。 

１まなび推進課付課長 

    総務課、議会事務局等に条例、議会の条項等に抵触しないかどうか

を確認させていただきましたが、特に議決や、多数決で決定する事項

もございませんので、問題ないということで、両方からお返事を頂い

ております。 

１西畑委員 

    わかりました。 

１教育長 

    ほか質問はございますか。 

    ないようですので、議題第15号 天理市社会教育委員の委嘱につい

て（案）を承認することといたします。 

    次に、議題第16号 天理市公民館運営審議委員の委嘱について

（案）、市民協働・女性活躍推進課から説明をお願いします。 

１市民協働・女性活躍推進課 

    議題第16号 天理公民館運営審議会委員の委嘱についてです。14ペ

ージをご覧ください。 

    令和２年度になり、委員を選出する４つの団体から、委員の変更届

が提出されたことに伴いまして、４名の方の委嘱を解き、併せて同団

体から４名の審議委員に委嘱をするものです。 



- 9 - 

 

    14ページをご覧ください。 

    委任を解く委員です。天理市議会から選出の飯田委員、天理市校園

長会選出の吉岡委員、天理市PTA協議会選出の深田委員、学識経験者

として柳本校区選出の森𦚰委員の４名です。 

    そして新たに委嘱する委員です。天理市議会選出の東田匡弘委員、

天理市校園長会選出の山口忠幸委員、天理市PTA協議会選出の大西俊

司委員、学識経験者として柳本校区選出の藤井智仁委員の４名です。 

    任期につきましては、前任者の残任期間であります、令和３年７月

13日までとします。 

    以上です。 

１教育長 

    ありがとうございました。 

    何かご質問はございますか。よろしいでしょうか。 

    ないようですので、議題第16号 天理市公民館運営審議会委員の委

嘱について（案）を承認することといたします。 

    次に、議題第17号 令和２年度一般会計歳入・歳出補正予算見積も

りについて（案）を教育総務課とまなび推進課から説明をよろしくお

願いします。 

１教育総務課長 

    議題第17号 令和２年度一般会計歳入・歳出補正予算見積もり（案）

について御説明をいたします。 

    本日、議題として提案するのは、予算要求額ですので、今後、財政

当局を経て理事者査定後に予算確定するものですので、御了承をお願

いします。 
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    それでは、教育総務課分を説明します。 

    今回の補正予算は国の交付金、新型コロナウイルス感染症対応地方

創生臨時交付金の活用のためのものです。 

    まず、新型コロナウイルス感染症対策事業、小学校費分です。需用

費が45万3,000円です。こちらは消耗品費でして、遠隔授業に対応す

るために、タブレット端末のスタンド等を購入するためのものです。 

    次に、各小学校情報通信端末設定委託料が108万円です。後ほど説

明いたしますが、教員用情報通信端末の設定のためのものです。 

    続きまして、仮設トイレ設置工事費1,312万5,000円は、丹波市、山

の辺、井戸堂、二階堂、朝和、福住、櫟本、柳本小学校の、前裁小学

校除く８校ですね、トイレ洋式化のための改修工事において、今年、

夏休み期間が短くなったことにより、工事期間中の児童のための仮設

トイレを設置するためのものです。 

    続きまして、各小学校情報通信端末購入費が486万円です。こちら

は、GIGAスクール構想に対応するための教員用情報通信端末費です。

108台を購入するためのものです。 

    続きまして、モバイルルーター購入費が1,147万1,000円です。新型

コロナウイルスの影響で再び学校が休校になった時に、インターネッ

ト環境がない家庭に遠隔授業を提供するためのものです。 

    続きまして、使用料及び賃貸借料が594万円で、モバイルルーター

の通信用SIMのレンタル料です。 

    小学校費で合わせまして、3,692万9,000円を補正要求するものです。 

    中学校費です。需用費が小学校費と同じく、タブレット端末のスタ

ンド等購入するための消耗品費です。20万2,000円です。 
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    続きまして、各中学校の情報通信端末設定委託料は小学校費と同様

で、教員用の情報通信端末の設定のために42万円を計上しています。 

    続きまして、仮設トイレ設置工事費187万5,000円ですが、西中学校

のトイレ洋式化のための改修工事するものです。夏休み期間が短縮さ

れることによって、工事期間中の生徒のための仮設トイレを設置する

ためのものです。 

    続きまして、各中学校情報通信端末購入費189万円です。こちらも

小学校費と同じくGIGAスクール構想に対応するための教員用情報通信

端末機を42台購入するためのものです。 

    続きまして、モバイルルーター購入費591万円ですが、こちらも小

学校と同様に、インターネット環境がない家庭に遠隔授業提供するた

めのものです。 

    次の使用料及び賃貸借料が306万円です。こちらも小学校と同じく

モバイルルーターの通信SIMのレンタル料でございまして、中学校費

合わせまして、1,335万7,000円の増額補正を要求するものです。 

    教育総務課からは以上です。 

１まなび推進課長 

    続きまして、まなび推進課、歳出からです。 

    新型コロナウイルス感染症対策事業としまして、7,558万6,000円を

補正として、要求するものです。 

    内訳といたしましては、スクール・サポート・スタッフ配置に対し

て、1,703万4,000円です。 

    続きまして、児童・生徒学習支援、非常勤講師配置に対して3,389

万1,000円です。 



- 12 - 

 

    そして大学生による中学３年生の放課後学習支援に対して2,000万

円。 

    続きまして、学校臨時休業による学校給食食材事業者への違約金、

３月分としまして285万9,000円。同じく学校臨時休業による学校給食

食材事業者への違約金、４月分180万2,000円となっております。 

    続きまして、歳入です。 

    県支出金、スクール・サポート・スタッフ配置促進事業補助金、学

校教育活動支援事業補助金として2,937万円の要求をしています。続

いて諸収入として、学校臨時休業対策費補助金、214万4,000円となっ

ています。 

    以上です。 

１事務局長 

    非常に分かりづらいと思いますので補足説明をさせていただきます。 

    ５月定例教育委員会で補正予算の議題をあげさせていますが、こち

は、既に６月市議会の議案として提出している分です。ただいま、説

明させていただいたのは、国からの地方創生臨時交付金、第二次補正

予算の分です。一次補正の分として天理市は約２億4,000万頂いてい

ます。そして二次補正につきましても、約４億円は頂けるであろうと

いう見込みで、今、説明いたしました補正予算を組むということです。

ただし市議会の議案として提出できませんでしたので、６月の市議会

の最終日に追加議案として提出するために審議いただいているという

ことです。 

    この交付金は市全体で取りまとめて要求するものですが、教育委員

会としては、コロナ対策として必要な分を補正予算として組んでいま
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す。これが承認され、全額を国の交付金でいただけるかどうかは、ま

だ分かりませんが、ただ必要な分をここであげさせていただいている

ということでご理解いただきたいと思います。 

    以上です。 

１教育長 

    何か、質問はございますか。 

１名倉委員 

    第一次補正の金額というのは、国から内示のあった金額ですか。 

１事務局長 

    そうです。一次補正予算の地方創生臨時交付金の内示によりますと

約２億4,000万円を天理市として頂いたということです。 

１名倉委員 

    先ほどの説明によりますと、第二次補正予算を出して、それが承認

されるかどうかの決定を待つということですね。 

１事務局長 

    今の段階では、国の二次補正でまた同じように臨時交付金でいただ

けることは分かっているのですが、まだ内示額が出ておりません。お

そらくは一次補正より増えるであろうと見込みです。一次補正は約２

億4,000万円で二次補正では４億円近くはあるのではないかと思われ

ます。その見込みでコロナ対策として、必要な分についての補正予算

の額を今ここにあげさせていただいているということです。まだ内示

額が決まってないということで、ご了承いただきたいと思います。 

１名倉委員 

    はい。分かりました。 
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１教育長 

    西畑委員、いかがですか。 

１西畑委員 

    ２点あります。 

    まず教育総務課のところで、モバイルルーターが小学校で660個、

中学校が340個でした。それに合わせてのモバイルルーター用SIMは、

１個１個、対応しているのですか。 

１教育総務課長 

    そうです、合わせまして1,000台のモバイルルーターに対してSIMは

1,000枚借りる予定です。 

１西畑委員 

    ということは、SIMの費用としては１枚あたり9,000円ということに

なるかと思いますが、9,000円というのはどういう計算で9,000円にな

っていますか。 

１教育総務課長 

    1ヵ月当たり3,000円の３ヵ月間借りた場合で、想定をしています。

ただ再度休校になるか、ならないかですが、短ければ1ヵ月で終わるか

もしれませんし、今のところは３ヵ月という想定です。 

１西畑委員 

    契約するのに、事務契約手数料は必要ないのですか。 

１教育総務課長 

    今、レンタルできる業者を探しておりまして、実際には詳細を今か

ら詰めていかないといけないところがありますが、一旦予算を組ませ

ていただくということになっています。 
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１西畑委員 

    この先、コロナが収束したとしても家庭学習にも活かせるものと思

いますし、うまくプランを考えていただいて、翌年以降も使えるよう

なことも考えていただければと思います。よろしくお願いします。 

１教育総務課長 

    ありがとうございます。 

１西畑委員 

    まなび推進課の方ですが、スクール・サポート・スタッフ配置、そ

れから児童・生徒学習支援 非常勤講師 配置ということで予算あが

っていますけれども、この金額で何名増員が見込めますか。 

１まなび推進課長 

    これは各学校１名ずつということを想定しています。これは既存の

事業の文科省からの追加ということでして、福住を除く小学校で８人、

中学校で３人と予定しています。 

    以上です。 

１西畑委員 

    ありがとうございます。 

１教育長 

    よろしいですか。ほか、委員よろしいですか。 

１名倉委員 

    まなび推進課のスクール・サポート・スタッフ配置や、非常勤講師

の配置は、小学校と中学校の増員の計11名ですかね。８名と３名です

ので。 

１まなび推進課長 
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    はい。 

１名倉委員 

    幼稚園はもう増員なしで今の体制でやっていくということですか。 

１まなび推進課長 

    この補助金が幼稚園対象外になっていますので今回増員がありませ

ん。 

１名倉委員 

    対象外ですね。分かりました。 

１教育長 

    よろしいですか。 

    議題第17号 令和２年度一般会計歳入・歳出補正予算見積もりにつ

いて（案）承認することにいたします。 

    本日、日程第２の報告はございません。 

    これをもちまして、本日の定例教育委員会を閉会いたします。 

    どうもありがとうございました。 

 

閉会    午後 ２時３１分 


